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Der Vorsitzende und Versammlungsleiter Uwe Zimmermeier eröffnete die Versammlung um 16:05 Uhr 
im Bürgerhaus Elsen Gastro GmbH vor 35 erschienenen Teilnehmern incl. des Kreisvorstandes. Die 
Teilnehmer setzten sich zusammen aus Delegierten 22 unserer Mitgliedsvereine, sowie 8 
Kreisvorstandsmitgliedern und 5 Ehrengästen. Zimmermeier stellte fest, dass zu der 
Mitgliederversammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Versammlung daher 
satzungsgemäß beschlussfähig ist. Die Vereine wurden zu dieser Versammlung am 20.04.2022 per E-Mail 
vom stellv. Geschäftsführer Gerhard Kaup eingeladen. Als Dateianhang war das Protokoll der 
vergangenen Versammlung angehängt. Die Öffentlichkeit wurde rechtzeitig vorher über die Tagespresse 
über den anstehenden Termin informiert.  
 
Abgemeldet hatten sich im Vorfeld der Versammlung: 
 
Entschuldigt: 
 
Ehrengäste 

MdB Dr. Carsten Linnemann; SPD- Kreisvorsitzender und Sucht- und 
Drogenbeauftragter der Bundesregierung Burghard Blienert; Helmut Reimann, 
Vorsitzender des Stadtmusikverband Delbrück e.V.; Reinhard Mattern, 
Kreisschützenbund Büren 1958 e. V.; Markus Sievers,  Bezirksverband 
Paderborn/Büren und Umgebung; Petra Eichstädt, Vorsitzende des  
Bezirksausschusses Paderborn-Elsen; EVM Hans-Walter Grundmann; EVM Antonius 
Monkos; Bezirksbundesmeister Michael Schütte vom Bezirksverband Büren, Carsten 
Pieper vom KV Höxter; Frank Steffens vom KV Soest 

Entschuldigt: 
 
Vereine 

Musikfreunde Westenholz e.V. (Schützenfest Termin); Musikverein "Harmonie" Boke 
(100-jähriges Jubiläum); Tambourkorps Verne (musikalisch unterwegs); Musikverein 
Benhausen (Proben-Wochenende); Spielmannszug Wewer (Schützenfest): Bundes-
Schützen-Musikkorps Paderborn-Elsen e.V. (Konzert); Spielmannszug Thüle (Konzert) 

 
Zum Protokollführer wurde Kreisgeschäftsführer Jürgen Fecke bestimmt. Die Tagesordnung zu dieser 
Mitgliederversammlung lautete wie folgt:  
 
 

 
Zu Beginn der Versammlung begrüßte Zimmermeier alle erschienenen Vertreter der Vereine. Ein 
besonderer Gruß galt den Ehrengästen. Der Termin sei ungewöhnlich. Die Beteiligung an der 
Versammlung sei schlecht. Vielleicht auch durch das „zu“ gute Wetter.  
Begrüßen konnte der Kreisvorsitzende den Landrat Christoph Rüther, die stellvertretende 
Bürgermeisterin der Stadt Paderborn Sabine Kramm, Vom Musikbund im Kreis Gütersloh Frauke Klingbeil, 
den 2. Brudermeister der St. Hubertus Schützenbruderschaft Elsen Peter Hoppe, den Vorsitzenden des 
Bürgerhaus Elsen e.V.  Theo Joachim; den Landesgeschäftsführer Bernd Nawrat sowie alle 

1.) Begrüßung und Totenehrung durch den Vorsitzenden Uwe Zimmermeier 
2.) Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 
3.) Berichte 
4.) Entlastung des Vorstandes 
5.) Grußworte der Gäste 
6a.) Wahlen des Teilvorstandes 2021 
6b.) Wahlen des Teilvorstandes 2022 
7.) Verschiedenes 
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Kreisvorstandskollegen. Ein besonderer Gruß galt dem anwesenden Ehrenvorstandsmitglied Ferdi 
Böddeker. 
Kreisvorsitzender Zimmermeier bedankte ich bei dem Spielmannszug Hubertusjäger für die 
hervorragende Organisation. Es seien immerhin drei Versuche notwendig gewesen die Versammlung 
einzuberufen. Er setzte die Versammlung mit der Totenehrung fort. Der Spielmannszug spielte hierzu 
das Lied vom guten Kameraden. 
 
  
Protokoll der letzten ordentlichen Mitgliederversammlung 
Das bereits mit der Einladung zur Mitgliederversammlung am 20.04.2022 versandte Protokoll wurde ohne 
weitere Änderungen und Ergänzungen einstimmig genehmigt. 
 
Vorgezogen werden musste ein Grußwort von unserem Landrat Christoph Rüther. Dieser hatte kurzfristig 
die Aufgabe bekommen für den Corona-Erkrankten Peter Gödde die Moderation in der Paderhalle zu 
übernehmen. Zur Aufführung kommt das Frühjahrskonzert des BSM Elsen. 
 
Grußwort Christoph Rüther, Landrat 
Ich bin Musiker durch und durch. Musiker sind das Rückgrat der Veranstaltungen. Unterschätzt wird die 
Freizeit, die für das Hobby verwendet wird. Ein Dank an den Kreisvorstand. 
 
Bericht des Vorsitzenden 
In seinem Bericht bat Zimmermeier noch einmal, die Zuschüsse zu nutzen. Das Geld ist da und kann 
sinnvoll angelegt werden. Positiv hob er hervor, dass der Kreismusikerbund gewachsen sei. Mit dem 
Musikzug der Heidekompanie im PBSV gegr. 1831 e.V. ist ein neues Mitglied dazu gestoßen. Der 
Kreisverband hat immer um die 80 Mitgliedsvereine. Schwankungen waren immer da. 
Zimmermeier stellt fest, dass nicht alle Vereine gut durch die Corona-Situation gekommen sind. „Einige 
Vereine haben Probleme bekommen.“  
Aufgrund der schlechten Beteiligung gab Zimmermeier bekannt, dass Getränke und ein Snack zu Lasten 
der Kreiskasse gehen. „Das ist ja überschaubar“, so seine Worte. 
 
 
Bericht des Kreisdirigenten 
Tobias Oschatz begrüßte herzlich die anwesenden Mitglieder. Besondere Grüße übermittelte er auch vom 
Landesverband. 
Oschatz stellte fest, dass 2020 die Lehrgänge sehr Rückläufig waren. Es seien insgesamt nur 230 Prüfungen 
abgenommen worden. Vergleichszahl sei 690. 
Die Zahlen, sind nicht die, die wir mal hatten, so Oschatz. 
Der gerade laufende D-Kurs sei aber sehr gut besucht. Teilnehmerzahl: 53 
 

2020 Gesamt D1 Gesamt D2 

Teilgenommen 41 1 

Bestanden 39 1 
 

2021 Gesamt D1 Gesamt D2 

Teilgenommen 13 1 

Bestanden 12 1 
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Bericht der Kreisfachleiterin 
Im Bereich der Spielleute seien im vergangen Jahr 7 x D1 Prüfungen eines Eigenregie-Kurses abgenommen 
worden. In 2020 und 2021 seien keine D-Kurse angeboten worden. 
Ein Dank galt der guten Zusammenarbeit mit der Landesmusikdirektorin Spielleute, Anke Wamser. Gut 
angenommen war die Workshopreihe Dirigent, sowie digitale D1 und D2 Angebote als motivierende 
Projekte. 
Der Restart ist ausgefallen. Es gibt neue Literatur. 
Wegener stellte die neuen Projekte kurz vor: 

• „Play“-Ein digitaler Musikwettbewerb. Es sind schon 100 Teilnehmer. Es gibt tolle Preise. Der 1. 
Preis ist eine professionelle Aufnahme. 

• „Hier spielt die Musik“-Erklärvideos zu D1 Instrumentalvideos, 14 Stück an der Zahl. 
 
In Planung sei ein D1- und ein D2-Lehrgang für den Herbst. Wir können Unterstützung bei den Ausbildern 
gebrauchen! 
Geplant sei der Kauf von Kesselpauken und eines Marimbaphons. 
 

Kassenbericht 2020 

Frank Hötger verlas die finanzielle Situation des KMB im Geschäftsjahr 2020. Er begann seinen Bericht 

mit den Einnahmen von insgesamt 55.973,60 €. Darin enthalten sind u.a. Mitgliedsbeiträge von 

29.6120,60€ und Teilnehmergebühren von 2.901,60€. Die Zuschüsse belaufen sich auf 22.255,66 € 

 

Die Ausgaben belaufen sich auf insgesamt 35.040,58 €, darunter Honorare von 7.563,76 €. Beiträge 

schlugen mit 25.589,45 zu Buche. Kosten durch Büromaterial entstanden 1.422,93 €. 

 

Dem Verband standen Einnahmen in 2020 von 55.973,60 €. und Ausgaben von 35.040,58 €, gegenüber. 

 

Das ergibt einen Überschuss von 20.932,58 €. 

 
Zimmermeier dankte F. Hötger für seine Ausführung und bat die Kassenprüfer um ihren Bericht. Da die 

Kassenbericht 2020 und 2021 getrennt zu behandeln sind, ist auch eine jeweilige Entlastung für jedes Jahr 

erforderlich. 

 
Bericht der Kassenprüfer 
Die Kasse hatten in diesem Jahr die Kassenprüfer von den Hubertusjägern am Freitag, dem 29.04.2022 im 

Bürgerhaus Elsen Gastro GmbH geprüft. Dies waren Christian Budde und Hanna Schäfers. 

Christian Budde stellte eine solide Kassenführung fest. Einzelbelege zu den Buchungsposten seien 

vollständig, die Kasse sauber geführt. Man habe stichpunktartig kontrolliert und alles sei korrekt gewesen 

Sie bedankten sich beim Vorstand. 

Sie baten die Versammlung, für die Kasse von 2020 Entlastung zu erteilen. Dem stimmte die Versammlung 

zu. 

 

Kassenbericht 2021 

Auch hier verlas Frank Hötger die finanzielle Situation des KMB für das Geschäftsjahr 2021. Er begann 

seinen Bericht mit den Einnahmen von insgesamt 34.636,55 €. Darin enthalten sind u.a. Mitgliedsbeiträge 

von 29.039,73€ und Teilnehmergebühren von 292,80€. Der Zuschuss des Kreis Paderborn beträgt 3.500 € 
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Die Ausgaben belaufen sich auf insgesamt 30.720,04 €, darunter Kosten für Orden und Ehrenzeichen von 

1.546,52€. Beiträge schlugen mit 25.305,91 zu Buche. Kosten durch Büromaterial entstanden 563,17 €. 

 

Dem Verband standen Einnahmen in 2021 von 34.636,55 € und Ausgaben von 30.720,04 €, gegenüber. 

 

Das ergibt einen Überschuss von 3.916,15 €. 

 

Kassenstand zum 31.12.2021 ist 38.191,51 

 
Bericht der Kassenprüfer 
Christian Budde konnte feststellen, dass eine Übereinstimmung bestand zwischen den komplett vorgelegten 

KMB-Bankauszügen, Buchungen und dem Abgleich mit den vollständig vorliegenden Belegen.  

Es wurden keine Beanstandungen festgestellt.  

Die Kassenprüfer stellen fest, dass die Kasse ordnungsgemäß verwaltet wurde und es keine 

Beanstandungen gab. Sie baten die Versammlung, für die Kasse von 2021 Entlastung zu erteilen. Dem 

stimmte die Versammlung zu. 

 

Zimmermeier bedankt sich bei den Kassenprüfern. Der momentan hohe Kassenstand werde so nicht 

bleiben. Dies sei nur eine Momentaufnahme, da alle Gelder und Zuschüsse zurückgeflossen seien. 

Es werden in Zukunft noch kreiseigene Instrumente angeschafft. Die Instrumente sollen eine hohe Qualität 

haben. Ausbildungszentrum ist die Don-Bosco-Schule in Verne. Hier werden diese dann gelagert und 

können von den Mitgliedsvereinen ausgeliehen werden. Geplant ist der Kauf von Kesselpauken und eines 

Marimbaphons. Die Instrumente sollen spätestens im Herbst da sein. Den Transport müssen die 

ausleihenden Vereine selbst organisieren. Das Geld soll sorgsam angelegt werden. 

 

 

Grußwort stellv. Bürgermeisterin Stadt Paderborn Sabine Kramm 

Ich bin froh, die Menschen einmal kennen zu lernen. Das Singen und Blasmusikspiel war in der Pandemie 
leider verboten. Jetzt ist die Pandemie vorbei und der Krieg fängt an. Das Leben muss weiter gehen. 
 
Grußwort Bernd Nawrat für den Landesverband 

Ich wünsche der Versammlung einen guten Verlauf. 
Nawrat nahm Bezug auf die Auswirkungen der Pandemie. Die Folge seien starke Einschränkungen in allen 
Bereichen gewesen. 
In 2020 sei eine Frage an alle Vereine im Landesverband gestellt worden. Es kam heraus, dass ca. 9.000 € 
durchschnittlich an Einnahmeverlusten angefallen sind. 
Eine Erhebung in 2020 habe gezeigt, dass viele Mitglieder verloren wurden. Die Bindung zum Verein war 
einfach nicht mehr da. 
Der Präsident wünsche der Versammlung alles Gute, so Nawrat. 
 
Eine Überraschung hatte Nawrat zudem im Gepäck. Für seine 20-jährige Kreisvorstandstätigkeit wurde 
Uwe Zimmermeier mit der LEM ausgezeichnet. 
Nawrat erwähnte in seiner Laudatio die Vorstandslaufbahn von Zimmermeier. Begonnen hatte alles auf 
der Spielleuteversammlung am 02.02.2002, die neue strukturelle Veränderungen für unseren 
Kreisverband brachte. Die Teilung zwischen nördlichen und südlichen Verband wurde aufgehoben und 
es bildete sich ein neues dreiköpfiges Leitungsteam um Ralf Deppe. Hier war Uwe Zimmermeier für den 
Schwerpunkt Organisation zuständig. Diese Position hatte er bis zum 20.02.2010 inne. Parallel dazu war 
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Uwe stellv. Vorsitzender vom 04.03.2006-16.02.2013. Er übernahm das Amt von unserem 
Ehrenvorstandsmitglied Hans-Walter Grundmann. 
Am 16.02.2013 wurde Uwe Zimmermeier als Verner in Verne zum Nachfolger von Bernhard Ekelt gewählt. 
Dieses Amt hat er bis zum heutigen Tag, also 9 Jahre, inne. 
 
Seit dem Jahr 2020 ist Uwe Zimmermeier zudem noch als CDU-Ratsherr in Salzkotten aktiv. Sein Motto, 
wie könnte es auch anders sein: „Durchatmen und durchstarten“. 
 
Der Spielmannszug spielte zur Ehrung ein „Hoch“! 
 
Wahlen aus 2021 

Die Teilwahlen mussten in diesem Jahr in zwei Blöcke geteilt werden, da im Jahr 2021 die Versammlung 

Coronabedingt nicht stattgefunden hatte. Aus diesem Grund ist die Wahldauer für diesen Block der 

Teilwahlen nur ein Jahr. 

Für die Wahlen wurde Frank Hötger als Wahlleiter vorgeschlagen, da der Vorsitzende zur Wahl stand. 

Hötger bedankte sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit.  

 

Hötger schlug Zimmermeier zur Wiederwahl für eine weitere einjährige Amtszeit vor. Ohne 

Gegenkandidaten wurde dieser einstimmig per Handzeichen von der Versammlung gewählt. Zimmermeier 

nahm die Wahl an. 

Zimmermeier führte dann auch die weiteren Wahlen nach dem üblichen Prozedere durch. 

 

Kreisrechner Friedhelm Ikemeyer stellt sich nicht wieder zur Wahl. Er hatte dieses Amt 9 Jahre inne. Ein 

Kreisrechner konnte aus der Versammlung nicht gefunden werden.  

 

Für den Posten des stellvertretenden Geschäftsführers wurde Gerhard Kaup vom Vorstand vorgeschlagen. 

Kaup stellte sich zur Wahl und wurde bei eigener Enthaltung gewählt. Er nahm die Wahl an. 

 

Zum Kreisdirigenten wurde Tobias Oschatz vom Vorstand vorgeschlagen und ohne Gegenkandidaten in 

seinem Amt bestätigt. Er nahm das Amt bei eigener Enthaltung an. 

 

Sabrina Wegener wurde vom Vorstand zur Wiederwahl als Kreisfachleiterin vorgeschlagen. 

Wegener stellte sich zur Wahl und wurde von der Versammlung einstimmig gewählt. Sie nahm die Wahl 

bei eigener Enthaltung an. 

 

Zum Seniorenbeaufragter wurde Eddy Hesse zur Wiederwahl vorgeschlagen. Die Versammlung wählte ihn 

daraufhin auch einstimmig im Amt. Hesse sagte, dass er noch so viele Ideen in der Schublade hätte, die 

durch Corona noch nicht abgearbeitet seien, da könne er noch nicht aufhören. Er nahm die Wahl an. 

 

Für die Position des Medienbeauftragten stellte sich Ralf Deppe zur Wiederwahl. Er hatte diesen Posten in 

der Vergangenheit schon ausgeübt. 

Die Versammlung bestätigte ihn im Amt. Deppe nahm die Wahl bei eigener Enthaltung an. 

 
Wahlen 2022 
Die Teilwahlen zum Vorstand wurden vom Kreisvorsitzenden und Versammlungsleiter Uwe Zimmermeier 
durchgeführt, da dieser nicht selbst zur Wahl stand. 
Nach Tagesordnung war zuerst der stellvertretende Vorsitzende zu wählen. 
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Amtsinhaber Frank Hötger hatte bereits im Vorfeld seine Bereitschaft signalisiert, das Amt auch weiterhin 
auszuüben. 
  
Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht und die Delegierten bestätigten ihn einstimmig im Amt. 
 
Für den Posten des Geschäftsführers wurde Jürgen Fecke zur Wiederwahl vorgeschlagen. Es wurden aus 
der Versammlung keine weiteren Vorschläge gemacht. Fecke würde die Wahl annehmen und wurde bei 
eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 
 
 
Der stellvertretende Kreisdirigent Andreas Schulte hatte im Vorfeld erklärt, dass er sich nach 6 Jahren aus 
seiner Funktion und aus dem Vorstand verabschiedet. Zimmermeier dankte Schulte für die vielen Jahre, 
in denen er sich für die Belange des KMB eingesetzt hat. Schulte hatte viele Jahre die Lehrgänge 
organisiert.  
Im Vorfeld hatte man mit Hendrik Lappe aus Dörenhagen Kontakt gesucht. Dieser konnte sich eine 
Mitarbeit im Vorstand vorstellen. Aus der Versammlung wurden keine weiteren Vorschläge gemacht. 
Lappe nahm die Wahl an und wurde bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 
 
Als weiteren Stellvertreter des Kreisdirigenten wurde vom Vorstand die momentane Amtsinhaberin 
Andrea Agethen zur Wiederwahl vorgeschlagen. Agethen war abwesend, hatte aber im Vorfeld ihre 
Bereitschaft erklärt. Sie wurde von den Delegierten gewählt. 
 
Der Posten des stellv. Kreisrechners wird von Nicolas Bergschneider ausgeübt. Bergschneider konnte nicht 
an der Versammlung teilnehmen, hatte aber im Vorfeld schon seine Bereitschaft signalisiert. So wurde 
auch er von der Versammlung in seinem Amt bestätigt. 
 
Die weiteren Wahlen wurden nach dem üblichen Prozedere durchgeführt. 
 
Zu stellvertretenden Kreisfachleitern wurden Kai Baro und Andrè Tacke in getrennten Wahlgängen in 
ihren Ämtern einstimmig bestätigt.  Kai Baro war nicht anwesend, hatte aber auch seine Bereitschaft 
signalisiert. Andrè Tacke nahm die Wahl an.  
 
Ein neuer Beisitzer ist Christian Wieneke aus Verne. Der Kapellmeister des Musikverein Verne wurde von 
der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
Verschiedenes 
Eine besondere Ehrung gab es für Friedhelm Ikemeyer. Ikemeyer war 16 Jahre im Kreisvorstand tätig. 
Ikemeyer wurde für seine Verdienste mit der LEM vom Kreisvorsitzenden ausgezeichnet. 
 
Zu seiner Überraschung erhielt außerdem Ralf Deppe eine der höchsten Auszeichnungen. Deppe ist seit 
1998 in verschiedenen Funktionen dabei. Maßgeblich hat er die Riege der Kreisfachleiter in der Zeit von 
2002-2017 geformt. Deppe wurde mit der Verdienstmedaille des CISM ausgezeichnet. 
 
 
Andreas Schulte sollte mit dem Kreisorden in Gold ausgezeichnet werden, war aber nicht anwesend. 



 
Protokoll der 45. ordentlichen Mitgliederversammlung 

des KMB 1976 e.V. vom 14. Mai 2022 in Elsen 
 

 

~ 7 ~ 
 

 
 

Als Ausrichter für die nächste 46. ordentliche Mitgliederversammlung schlug Ferdi Böddeker den MV 
Upsprunge vor. Dies wird aber noch geklärt. 
 
Zimmermeier berichtete, dass sich noch ein weiterer Verein gemeldet hätte, sollte es einen Engpass 
geben. 
 
Die Versammlung schoss um 17:50 Uhr mit dem Singen der Nationalhymne. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Jürgen Fecke Thüle, 20. Mai 2022 Uwe Zimmermeier 
(Protokollführer & Kreisgeschäftsführer)  (Kreisvorsitzender) 

 


